



# 美小だより

令和6年10月29日 弟子屈町立美留和小学校

【学校の教育目標】

- ・よく考える子ども
- ・助け合う子ども
- ・がんばりぬく子ども
- ・進んで仕事をする子ども
- ・強いからだの子ども



## 行事予定

日	曜	令和6年度 11月の予定
1	金	ALT 午後
2	土	
3	日	文化の日
4	月	振替休日
5	火	オープンスクールデー③
6	水	ALT 午前 児童会⑨ 食に関する指導①5・6年
7	木	フッ化物洗口 図書館バス来校
8	金	ALT 午前
9	土	
10	日	釧P連研究大会鶴居村大会
11	月	全校朝会
12	火	
13	水	集合学習③ ALT 午前
14	木	フッ化物洗口 食に関する指導②5・6年 地域巡回スポーツ教室
15	金	ALT 午後
16	土	
17	日	
18	月	全校朝会 クラブ
19	火	地熱発電出前授業5・6年
20	水	ましゅうランド1・2年 ALT 午前 学校説明会②
21	木	フッ化物洗口 図書館バス来校
22	金	ALT 午前 わくわく登校デー6年
23	土	勤労感謝の日
24	日	
25	月	全校朝会
26	火	
27	水	学校運営協議会③ ALT 午前 読み聞かせ 児童会⑩
28	木	フッ化物洗口
29	金	ALT 午後
30	土	

### 〈美小エンターテイメント～学び・遊び・創造と工夫・表現・つながり・成長～〉

校長 佐藤 義行

10月12日(土)に行われた学芸会には、新型コロナウイルス感染症が引き続き5類の中、弟子屈町教育委員会教育長様・自治会長様・郵便局長様をはじめ、美留和地域の方々、美小を愛してくれる皆さんなど、80名を超える沢山の皆様にお越しいただくことができました。心より感謝申し上げます。大変ありがとうございました。

今年の学芸会テーマは、「みんな楽しく 素敵な姿で 思い出に残る学芸会(児童会作成)」でした。13名の子ども達は、毎日の練習や会場準備などを頑張っていました。そして本番、挨拶、音楽発表(器楽演奏や合唱)、よさこい、劇、プログラムのアナウンスなどなど、汗かきかき一人何役も何役もこなしました。

器楽演奏(合奏)では、間違えないよう気をつけながら、リズムを合わせ、一生懸命演奏しました。歌(合唱)では、可愛らしくもステキな歌声を響かせました。子ども達の全力でピュアな歌声にゾーンと感動しました。よさこいでは、児童数が13名とぐぐっと増えて昨年よりもぐんと迫力アップした元気いっぱい舞いを披露しました。オリジナル劇では、自分の役割を考えながら、一生懸命セリフを言ったり演技したりする姿があり、教職員とともに、舞台上でピカピカ輝いていました。挨拶では、低学年が元気よく歓迎の挨拶をしたり、6年生3人が全校児童を代表して立派なお礼の挨拶(今後の決意)をしたりしました。

また、今年度は、「美留和フラの会」のフラダンスも復活もありました。しかも、保護者+教頭もそのメンバーとして参加し、とっても素敵なダンスの披露となりました(教職員も器楽演奏を披露しました。児童とともに教職員も頑張っている姿をお見せすることができ良かったです)。

学芸会を通して身につけた様々な力をエネルギーに、後期の学校生活もさらに頑張ります。保護者の皆さん、地域の皆様、これからも宜しくお願いいたします。

※美小サポーターズ(美小教育活動支援金)へのご寄付、ありがとうございました。

※会場内のメッセージコーナーに沢山の励ましやお褒めの言葉もありました。ありがとうございました。

※上記にある巻頭言タイトルは、美留和ラブの会の方から頂いたコメントを引用させていただきました。

### 【9・10月の校長の独り言】

「秋」は、美留和熊野神社祭、敬老会、美留和マラソン、美留和コンサート、自治会歩こう会、そして学芸会などなど、地域との繋がりや良さを感じる場がたくさんありました。「ずっと美留和にいたいな…」そう感じる秋です。

### ★1口1,000円 ご協力ご支援に感謝★

新しく「美小サポーターズ」として、地域の方に足を運んで頂く形で集めさせて頂いた令和6年度の教育活動支援金は、『41,085円』の寄付金となりました。ご協力ご支援に感謝です。

心からありがとうございました。

# 美小の四季

## 9/27 美留和コンサート(地域)

美留和地域の方の学校への声かけで実現したイベントは、まず、三線奏者「木屋正和」さんの三線演奏十歌で始まりました。日本の三味線のルーツと言われる三線の音色と木屋さんの優しい歌声にウットリしました。後半は「北海道くしろ蝦夷太鼓保存会」の演奏です。心ゆさぶられるエネルギーいっぱいのおかげで、体が熱くなり、感動感激しました。そして最後に「触れるタイム」です。美小っ子達は、本物に触れさせて頂き、演奏もさせていただきました。

まさに「本物」の「魂の音」に酔いました。美留和にお住まいの方々も30名ほど来て下さりました。最後の最後は、人なつこい美小らしくニコリ笑顔でお見送りをしました。



## 9/29 美留和自治会歩こう会(地域)

好天のもと、「美留和自治会歩こう会」が数年ぶりに開催され、美小からも、希望した教職員や児童、保護者も参加させていただきました。

歩くコースは「旧安田鉱山鉄道跡」。明治時代に硫黄山から標茶まで硫黄を運ぶための約40kmの鉄道(道内では2番目の鉄道)があり、現在は、土地所有者から借り受け、摩周・屈斜路トレイルの一部として整備されているコースです。

1時間ほど歴史を感じながら元気に歩いた後は、楽しく美味しくジンギスカンを頂きました。とても有意義な1日となりました。



## 10/1 開校記念日(学校)

1000人を超える卒業生を輩出してきた美留和小学校。R6年度は「112周年」となります。歴史と伝統たっぷりです。



## 10/7~18 教育実習(実習生)

北海道教育大学釧路校から来た3名の実習生は10/17に実習の成果を披露する「研究授業」を行い最終日には離任式も実施。出会いも努力も別れも100%全力の教育実習でした。



## 10/12 学芸会(全校)

敬老会、マラソン、地域コンサートに続き、秋の最大行事「学芸会」を盛大に開催しました。岩原教育長様・自治会長様・郵便局長をはじめ、80名を超えるたくさんの皆様にご来場頂きました。

子ども達は、①挨拶、②音楽発表、③よさこい、④劇の出番に加え、衣装の着替えやプログラム紹介のアナウンスと、フル回転・フルパワーで頑張りました。会場から盛大＆温かい拍手を頂いて、とても満足そうな表情をしていました。(今年は美留和フラの会の復活フラダンスと教職員の器楽演奏も披露。会場の皆様も一緒に盛り上がり頂きました)

スローガン通り「みんな楽しく素敵な姿で思い出に残る学芸会」となりました。皆様に感謝です。



## 10/15 地域・駅舎清掃②(全校)

学芸会の片づけの後、今年度2回目の地域・駅舎清掃に出かけました。学校→駅まで1kmに満たない短い区間と小さな駅の清掃ですが、活動を通して、心もきれいになって帰ってきました



## 10/16 読み聞かせ(ボランティア)

毎月恒例となっている読み聞かせボランティアの方による読み聞かせがありました。いつも通り、心にエネルギーを頂きました。



## 10/17・22 体力テスト②(全校)

春の1回目の結果を分析し、秋に2回目の体力テストを実施しました。美小っ子達は、自己ベストを目指して一生懸命頑張っていました。



## 10/18 乗馬クラブ(全校)

間近で見るとお馬さんの大きさに驚いたり、びくびくしながらエサやり体験をしたり、お馬さんにまたがり乗馬体験をしたりしました。

あまりのお馬さんの迫力にちょっぴり涙目になっちゃう子もいましたが、本物に触れる豊かな体験活動となりました。



## 10/19 PTA 摩周湖ウォーキング(PTA)

残念ながら雨天により中止となりました。

## 10/21 弟子屈町芸術鑑賞(全町)

今年の弟子屈町芸術鑑賞は、北海道教育大学釧路校吹奏楽部の演奏による「音楽」でした。ステキな演奏を聴いたり教育実習生との再会もあったり、充実した時間となりました。



## 10/21 秋を楽しもう集会(全校)

夏を楽しもう集会では、宝探しゲームをしたり、かき氷を食べたりして夏を満喫。秋を楽しもう集会では、学校周辺の秋を拾い集めて、みんなで作品作りをする集会となりました。これはこれで秋をしっかり感じるステキな集会でした。



## 10/23 眼科検診(全校)

1~6年生まで13人全員、縦一列に並び、静かに自分の出番を待って、正しく検診を受けることができました。



※10/24 プランター片づけと10/30 森林教室の様子は次号にてお伝えします。